



Desarrollo nacional en un CD

12 AGO 2005



Edgar Gutiérrez Espeleta director del OdD expuso ante la prensa e investigadores presentes los detalles de la construcción y el aprovechamiento de la información del CD Rom.

La comunidad nacional podrá contar desde este jueves 11 de agosto con una herramienta más para analizar y conocer hacia donde va el país y sus tendencias de desarrollo a largo plazo.

Se trata de un disco compacto que posee un compendio estadístico único en el país con más de 2,500 series de variables e indicadores económicos, sociales, ambientales, institucionales y de desarrollo sostenible, elaborado por el Observatorio del Desarrollo de la Universidad de Costa Rica.

En esa versión se incluyen novedades como un módulo con información cantonal y distrital, el investigador podrá obtener un módulo de gráficos muy útiles para hacer comparaciones y conocer el estado de los indicadores.

También podrá obtener información del Ministerio de Educación Pública de preescolar, escuelas y colegios diurnos y nocturnos. Al respecto se ofrecen datos de matrícula, repitentes y cantidad de secciones en el ámbito nacional.

Además el disco compacto contiene los censos de 1973, 1984 y 2000, así como datos estadísticos de 1985 al 2003, y las propuestas de metas nacionales para los años 2005, 2010 y 2015 en desarrollo humano, que son de gran utilidad para periodistas, investigadores, estudiantes, diputados y organizaciones públicas y privadas.

Asimismo el lector cuenta con una función que le permitirá la construcción de indicadores de su propio interés, a partir de las estadísticas que contiene la base de datos del disco.



Agustín Gómez Meléndez coordinador de la sección ded estadística del ODD explicó con detalle la manera de hacer uso la herramienta de información y construir nuevos indicadores.

Esta herramienta también incluye siete boletines con información para la toma de decisiones, información de Costa Rica, sus provincias y cantones, la Constitución Política de la República y otros documentos de interés, indicadores por región de planificación desde 1987 hasta el 2003 y fotografías de edificios, símbolos patrios, mapas y otras.

Para los universitarios hay una sección especial con la historia, misión y oferta académica de la Universidad de Costa Rica. También está disponible el Estatuto orgánico con un buscador por texto.

El Observatorio del Desarrollo es una instancia de investigación universitaria y fue creada en 1997 con el fin de proporcionar información relevante y oportuna al proceso de toma de decisiones sobre el desarrollo costarricense y regional.

El Dr. Edgar Gutiérrez Espeleta director del Observatorio del Desarrollo manifestó que la información del CD Tendencias del Desarrollo Costarricense proporcionará valor agregado ala información periodística del país. Añadió que los medios de comunicación que lo deseen podrán instalarlo en sus intranet para consulta de todos los periodistas.

El CD tiene un valor de ¢10,000 y puede comprarse en la Librería Universitaria o en el Observatorio del Desarrollo.

Más información en el sitio web del Observatorio: <http://www.odd.ucr.ac.cr> o bien el correo electrónico: odd@odd.ucr.ac.cr, y en el teléfono 207-4878. Sus oficinas están ubicadas de la Fuente de la Hispanidad, 100 metros al este, 100 al norte y 100 al este.

Elizabeth Rojas Arias.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

erojasa@cariari.ucr.ac.cr